
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 24 de setembro de 2010. 2 
Aos vinte e quatro dias do mês de setembro do ano dois mil e dez, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 4 
Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki 5 
Akel Sobrinho. Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os 6 
Conselheiros Titulares Daniel Ikenaga, Elizabeth Garzuze da Silva Araújo, Eneida Desiree 7 
Salgado, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Ivan Venson, Jayme Bordini Júnior, Luiz 8 
Antonio Passos Cardoso, Luiz Carlos Baeta Vieira, Maria Augusta Bolsanello, Francisco Daniel 9 
de Oliveira Costa, Regina Maria Hartog Pombo Rodriguez, Romualdo Wandresen, Sônia Maria 10 
Breda e Wilson Alcântara Soares. Presentes também os Conselheiros Suplentes Maria Inês 11 
Hamann Peixoto, Renato Nickel e Verônica Branco. Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos 12 
Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, e, representando a Pró-Reitoria de Graduação, o 13 
Professor Robson Tadeu Bolzon. Justificaram suas ausências os Conselheiros Ana Lúcia 14 
Tararthuch, Luciane Marinoni e Marcos Sfair Sunye. Havendo quórum, o Presidente declarou 15 
aberta a sessão colocando em discussão e votação a ata da reunião realizada no dia 26 de agosto 16 
do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade, sem ressalvas. Nos informes o Presidente 17 
iniciou dando posse aos novos representantes do Setor de Ciências da Saúde junto ao CEPE: 18 
Professores Jayme Bordini Júnior (titular) e Renato Nickel (suplente). O Presidente também deu 19 
posse às novas representantes dos docentes aposentados pela UFPR junto ao CEPE: Professoras 20 
Elizabeth Garzuze da Silva Araújo (titular) e Maria Inês Hamann Peixoto (suplente). O 21 
Presidente registrou este momento histórico marcado pelo início da representação dos docentes 22 
aposentados nos Conselhos Superiores da Instituição, desejando aos novos membros uma 23 
profícua gestão. Dando seqüência aos informes, o Presidente comunicou Acórdão do Tribunal 24 
Regional Federal da 4ª Região que confirmou decisão deste CEPE em matéria envolvendo 25 
pedido de revalidação de diploma obtido em país do MERCOSUL. O Presidente destacou que a 26 
referida decisão não só confirmava, mas fortalecia juridicamente o entendimento firmado por 27 
este Conselho. Em seguida o Presidente lembrou que de acordo com discussões havidas no 28 
último Conselho Universitário, o CEPE deveria designar uma comissão de estudos para revisão 29 
das políticas de recepção, acompanhamento e avaliação do desempenho acadêmico dos alunos-30 
convênios dos programas PEC-G e FESA. Após breve debate, a comissão ficou constituída pelos 31 
seguintes membros: Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Valdo José Cavallet, Donizeti 32 
Antonio Giusti, Sônia Maria Breda, Miriam Elizabeth Mendes Angelucci, Arlete Ceccatto, 33 
Robson Tadeu Bolzon, Carlos José de Mesquita Siqueira e Francisco Daniel de Oliveira Costa. 34 
Ainda nos informes, o Presidente realizou breve relato de sua missão institucional na reunião da 35 
Organização para Cooperação e Desenvolvimento Econômico – OCDE e visita à Universidade 36 
de Pádua, Itália. Registrando o êxito dos eventos, destacou a sinalização de parcerias nas áreas 37 
de medicina, biodiversidade, segurança alimentar e sustentabilidade. Finalizando o Presidente 38 
destacou a satisfação em constatar que, em suas ações, a UFPR estava em sintonia com os 39 
programas que vinham sendo desenvolvidos em nível mundial. O Vice-Presidente registrou o 40 
resultado da avaliação trienal da CAPES dos programas de pós-graduação das IFES, onde a 41 
UFPR obteve resultado expressivo com a elevação para o conceito “5” em diversos de seus 42 
programas. O Presidente complementou informando que os dados da CAPES demonstravam a 43 
significativa melhoria qualitativa dos nossos programas de pós-graduação. Ainda na parte dos 44 
informes, a Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin registrou com pesar o 45 
falecimento da Senhora Rosangela do Rocio Mesquita, telefonista da UFPR. O Conselho 46 



consignou voto de pesar a família enlutada. O Conselheiro Daniel Ikenaga solicitou informações 47 
sobre o atraso no contrato de seguro dos estagiários da UFPR. Também para que o seguro 48 
fossem estendidos a todos os alunos da UFPR. O Presidente informou que a Administração 49 
estaria procedendo à extensão dos seguros para todos os alunos da UFPR. A Coordenadora Geral 50 
de Estágios informou a inexistência de qualquer problema em relação ao seguro de vida dos 51 
estagiários, esclarecendo, entretanto, que com a nova licitação a empresa contratada somente 52 
forneceria o número das apólices após o primeiro faturamento, o que nada interferiria na 53 
prestação dos serviços, visto que contratualmente todos os estagiários já estariam plenamente 54 
assegurados. Encerrando os informes, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis registrou que 55 
durante o mês de outubro seria realizada pesquisa sobre o perfil sócio-econômico dos alunos da 56 
instituição, aproveitando para solicitar o apoio dos representantes discentes e dos coordenadores 57 
de curso neste processo. Antecedendo a ordem do dia, o Conselheiro Luiz Antonio Passos 58 
Cardoso solicitou a inversão do item 04 para ser o primeiro item de pauta. Inversão aceita. 59 

Ordem do Dia: 01) Processo nº 021245/2010-82 – Proposta de Criação do Curso de 60 
Educação Profissional Técnico de Agente Comunitário de Saúde. Interessado: Setor de 61 
Educação Profissional e Tecnológica (SEPT). O processo foi relatado pelo Conselheiro Jayme 62 
Bordini Júnior, que exarou o seguinte parecer: “Após análise da importância da criação do 63 
curso e dos devidos requisitos para sua criação, sou de parecer favorável à abertura deste curso 64 
no Setor de Educação Profissional e Tecnológica da nossa Instituição”. Em discussão e votação 65 
o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 065580/2009-59 – Comissão para 66 

elaboração de proposta de alteração das Resoluções 19/90 e 53/01-CEPE (continuidade das 67 
discussões). Considerando a necessidade de ajustes na pontuação referente as atividades de 68 
estágio para fins da resolução que estabelecia a progressão docente na carreira de magistério, o 69 
processo foi retirado de pauta. 03) Processo nº 036134/2010-71 – Estudo para definição da 70 
competência para análise dos pedidos de dispensa de pré-requisito de disciplinas. Processo 71 
aprovado por unanimidade de votos nos termos do parecer da Conselheira Eneida Desiree 72 
Salgado. Parecer: “Embora a Resolução 76/98 não esteja mais em vigor, parece-me que seu 73 
conteúdo traz a melhor resposta para a questão sobre a competência para a análise dos pedidos 74 
de dispensa de pré-requisito e co-requisito, atribuindo-a aos colegiados de curso, ouvidos os 75 
departamentos. Assim, opino pela edição de uma normativa similar à Resolução 76/98, nos 76 
termos do projeto anexado a esse parecer, e que sejam incluídos no calendário acadêmico os 77 
prazos de requisição e de deliberação dos pedidos” . A resolução aprovada por unanimidade de 78 
votos pelo CEPE ficou assim redigida: “Art. 1º Delegar aos colegiados de curso, ouvidos os 79 
respectivos departamentos, a competência para a análise e o julgamento dos pedidos de 80 
dispensa de pré-requisito e co-requisito de disciplinas, vedada a decisão “ad referendum”. 81 
Parágrafo único. Os pedidos referentes ao caput deste artigo deverão ser protocolados pelos 82 
requerentes diretamente na coordenação do curso. Art. 2º O calendário acadêmico deverá 83 
prever as datas limites para solicitação de dispensa de pré-requisito e co-requisito de 84 
disciplinas semestrais e anuais. Art. 3º Essa Resolução entrará em vigor na data da sua 85 
publicação”. 03) Processo nº 036164/2010-87 – Pedido de revisão da Resolução nº 46/10-86 
CEPE que dispõe sobre estágios na UFPR. Interessado: Setor de Educação. A relatora, 87 
Conselheira Eneida Desiree Salgado, emitiu o seguinte parecer: “A Resolução nº 46/10 foi 88 
amplamente discutida na Comissão e no plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, 89 
com a participação de representantes de todos os setores. As modificações propostas durante 90 
das discussões foram assumidas no sentido de valorizar as atividades de estágio, inclusive com a 91 
adoção de algumas das propostas feitas pelo Setor de Educação e não parecer haver qualquer 92 



reparo a fazer. Quanto à proposta da Coordenação Geral de Estágios, o mais adequado é que 93 
ela seja discutida no âmbito da resolução ainda em debate neste Conselho”. A discussão deste 94 
processo foi sobrestada com o pedido de vista formulado pela Conselheira Eva Cristina 95 
Rodrigues Avelar Dalmolin. Encerrada a pauta e livre a palavra o Conselheiro Wilson Alcântara 96 
Soares registrou o entendimento de que os representantes setoriais do CEPE deveriam ter não só 97 
direito a voz, mas também a voto nos respectivos conselhos setoriais. O Conselheiro Daniel 98 
Ikenaga registrou pedido para que fosse estendida às bolsas REUNI, de maneira isonômica às 99 
bolsas CAPES, a nova forma de encaminhamento no que diz respeito a possibilidade de vínculo 100 
empregatício. Nesse sentido, fez o registro para reflexão e posterior avaliação. Encerradas as 101 
manifestações, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual 102 
eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 103 


